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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  16 FEBBRAIO  2011 

Il giorno 16 Febbraio 2011, alle ore  16.50, nell'Aula n° 5  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a convocazione urgente, il Consiglio di Facoltà di Farmacia 

dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 10  professori ordinari  su 12  aventi diritto 

n. 20  professori associati  su 26  aventi diritto  

n. 33 ricercatori  su 43 aventi diritto 

n. 4 rappresentanti degli studenti su 12 aventi diritto  

n. 1 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro  X   
8) DE VITO Danila  X  
9) FRANCHINI Carlo X  
10) NATILE Giovanni X  
11) PERRONE Roberto X 
12) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
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3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François  X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea  X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino   X   
23) PACIFICO Concetta X  
24) SCALERA Vito X 
25) SCILIMATI Antonio X 
26) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico X  
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe   X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena  X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo X 



Verbale CdF Farmacia del 16-2-2011 pag. 3 

17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino  X 
24) LEONETTI Francesco  X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta  X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PANNUNZIO Alessandra   X 
35) PERNA Filippo Maria X 
36) PERRONE Maria Grazia X  
37) PIERNO Sabata X  
38) ROSATO Antonio X 
39) STEFANACHI Angela X 
40) TODISCO Simona X  
41) TRAPANI Adriana X 
42) VITALE Paola X 
43) VOZZA Angelo   X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) BRUNETTI Francesco X 
2) CAMILLO  Michela  X 
3) CATAPANO Alberto X 
4) CAZZATO Francesco  X  
5) LATTARULO Giuseppe   X 
6) LINCIANO Alessia X 
7) PANELLA Andrea  X 
8) PROSCIA Alessandra   X 
9) ROTOLO Elena X 
10) SABELLA Marco   X  
11) SCARINGELLA Luigi   X 
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12) VITI Giuseppe   X 
    
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo X   
2) GIANNULLO Nicola   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione dei verbali delle sedute del 26/11/2010 e 20/12/2010 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Risultanze della Commissione didattica di Facoltà del 16/2/2011 

4) Organizzazione didattica del 2° semestre A.A. 2010-11  

5) Richieste di nulla osta per supplenze fuori sede A.A. 2010-11 

6) Approvazione dei moduli dell’attività didattica  

7) Proposta di istituzione per l’A.A. 2011-12 del master di 2° livello in  

“REACH “ 

8) Richiesta di rinnovo per l’A.A. 2011-12 del master di 2° livello in 

“Radiofarmacia”  

9) Richiesta di rinnovo per l’A.A. 2011-12 del corso di perfezionamento in 

“Farmacista di Reparto” 

 10) Varie ed eventuali 
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Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 

 

1) APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 26/11/2010 E  20/12/2010 

 

Il Preside comunica che i verbali relativi alle sedute del 26/11/2010 e 20/12/2010 

sono stati inviati per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio di Facoltà e 

chiede se ci sono rilievi in merito. 

I dott. Fracchiolla e Agrimi  rilevano di essersi allontanati dalla sala del Consiglio 

quando si è discusso il punto 8) dell’odg della seduta del 26/11/2010 e pertanto 

dichiarano di astenersi  dall’approvazione limitatamente a detto punto all’odg. 

Il dott. Nicolotti fa rilevare  che al punto 8) dell’odg della seduta del 26/11/2010 

“Assegnazione annualità affidamenti/supplenze e contratti da retribuire per 

l’A.A. 2008-09” siano evidenti discrepanze tra docenti di I e II fascia e ricercatori 

nell’ attribuzione  del compenso per le supplenze. Dichiara pertanto di astenersi 

dall’approvazione limitatamente al punto succitato.  

Il Preside replica precisando che in sede di approvazione di verbale si approva la 

veridicità di quanto detto e verbalizzato. A tale proposito, il segretario 

verbalizzante verifica, seduta stante, dai manoscritti originali che quanto messo 

in approvazione corrisponde a quanto fu deliberato  dal Consiglio nella seduta 
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del 26/11/2010 relativamente alle retribuzioni per le supplenze. Si rileva 

effettivamente  la presenza di una incongruenza nel verbale laddove indicato 

“che la cifra da assegnare a ciascun docente per la retribuzione di 

affidamenti/supplenze/contratti, sulla base di quanto indicato ai punti a,b,c e d,  sia di 

almeno  3.000,00 euro lorde” mentre tra le cifre attribuite risultano importi inferiori 

a detto importo.  

Il Preside comunque assicura che, successivamente o in altra seduta, il Consiglio 

potrà riaffrontare la problematica de quo della retribuzione delle supplenze.  

Il Preside mette in votazione i due verbali. 

Il verbale della seduta del 26/11/2010 viene approvato con la sola astensione 

degli assenti a detta seduta e, limitatamente al punto 8 dell’odg  con l’astensione 

dei dott.  Fracchiolla, Agrimi, Nicolotti e del prof. Fiermonte . 

Il verbale della seduta del 20/12/2010 viene approvato con la sola astensione 

degli assenti a detta seduta. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

a) Il Preside comunica che per la prima volta la Conferenza dei Presidi delle 

Facoltà di Farmacia si terrà a Bari il giorno 25/2/2011 in occasione della seconda 

edizione della “Giornata pugliese sul farmaco e prodotti per la salute”. 

Comunica altresì che il Presidente della Conferenza, prof. Ronsisvalle, ha tenuto 

il giorno 3/2/2011, presso l’Ufficio di Presidenza integrato della Commissione 
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Igiene e Sanità del Senato della Repubblica Italiana, un’audizione informale sui 

disegni di legge in tema di riordino dell’esercizio farmaceutico. Il Preside dà 

lettura del documento inerente la tematica sopra citata.  

b) Il Preside comunica che il Rettore ha inviato  due note relative alle modalità di 

svolgimento degli esami di profitto, la prima  in data 17/12/2010, la seconda in 

data 19/1/2011, nelle quali segnala  l’inefficienza di alcune strutture didattiche 

del nostro Ateneo  per il  ritardo  con il quale vengono trasmessi alla Segreteria 

Studenti gli statini e i verbali d’esame. Il Preside constata con soddisfazione che, 

grazie anche al decalogo didattico istituito nella Facoltà da ormai due anni, le 

situazioni denunciate  nelle due note rettorali non riguardano l’organizzazione 

della Facoltà di Farmacia. 

c) Il Preside comunica che il termine di presentazione delle proposte di modifica 

agli ordinamenti didattici è stato fissato al 15 marzo 2011 (nota del 3-2-2011 del 

Dipartimento Amministrativo per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne). 

d) Il Preside comunica che il CUN ha approvato il passaggio del prof. Vito 

Iacobazzi, associato confermato della Facoltà di Farmacia, dal SSD BIO/10 

(Biochimica) al SSD BIO/13 (Biologia applicata) (nota del MIUR  del 3/1/2011).  

d) Il Preside comunica che il prof. Palmieri Ferdinando ha deciso di recedere dal 

contratto di diritto privato per attività didattica e di ricerca che avrebbe stipulato 

con l’Università di Bari (nota pervenuta e-mail dal prof. Palmieri il 26-1-2011).  

e) Il Preside comunica che alla dr.ssa Rizzo Caterina, ricercatore confermato della 

Facoltà di Farmacia per il SSD MED/42, è stato concessa una ulteriore proroga 
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del comando presso l’Istituto Superiore di Sanità – Roma a decorrere dal 16-11-

2010 (Dipartimento Risorse umane – Area ricercatori, 27/1/2011). 

f) Il Preside comunica che, a breve, anche nelle strutture didattiche e di ricerca 

verrà avviato il sistema “Titulus” per la gestione informatica dei documenti 

(Servizio archivistico di Ateneo, 10/1/2011). 

g) Il Preside comunica che l’azienda Pharmaidea ha istituito, con il patrocinio 

gratuito della Federazione degli Ordini dei Farmacisti Italiani, quattro premi per 

tesi di laurea destinati a laureati in Farmacia entro il 30/9/2011 sul tema: “La 

farmacia dei servizi: prospettive e modelli di sviluppo” (nota e-mail del 

24/1/2011). 

h) Il Preside comunica che la Rivista internazionale “Chemistry Today” intende 

premiare giovani ricercatori italiani che si sono distinti nel saper esprimere il 

potenziale applicativo della propria ricerca scientifica sulla società civile. Le 

domande di partecipazione alla selezione devono essere inviate entro il  

28/2/2011 (nota e-mail del 3/2/2011). 

i) Il Preside comunica che la prossima scadenza per la presentazione di progetti 

nell’ambito delle azioni comunitarie è fissata al 2/3/2011 (nota del Dipartimento 

Amministrativo per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne, 24/1/2011). 

l) Il Preside comunica che i responsabili degli stabilimenti che utilizzano animali 

a fini sperimentali sono invitati alla puntuale compilazione delle tabelle 

statistiche previste dall’art. 15 del DL.vo 116/92 (nota del Dipartimento Affari 

generali del 7/2/2011). 
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3) RISULTANZE DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DI FACOLTÀ DEL 16/2/2011 

4) ORGANIZZAZIONE DIDATTICA DEL 2° SEMESTRE A.A. 2010-11  

 

I due punti all’odg sono connessi tra  loro per cui vengono discussi insieme. 

Compiti didattici per il 2° semestre  e avviso di vacanza degli insegnamenti 

Il Preside riferisce che la Commissione didattica di Facoltà, riunitasi nella 

mattinata odierna, ha proposto, al fine di rendere maggiormente evidente agli 

Organi Centrali dell’Università le sofferenze didattiche del 2° semestre, di aprire 

formalmente le vacanze nei casi in cui non ci siano disponibilità apertamente 

dichiarate ed acquisite da parte di docenti-ricercatori della Facoltà.  

Il Preside condivide questa linea e, comunque, ritiene doveroso mettere in risalto 

il grande apporto alla didattica dei Colleghi ricercatori. Su questa base propone 

di individuare  ed elencare i corsi vacanti, di procedere alla pubblicazione 

dell’avviso di vacanza per detti corsi fermo restando che, i docenti-ricercatori 

possono presentare per iscritto all’Ufficio di Presidenza, entro le ore 12 di 

venerdì 18/2/2011, data di apertura ufficiale del bando di vacanza, una 

dichiarazione di disponibilità per l’affidamento di insegnamenti vacanti. 

Il Preside dà poi  lettura dei compiti didattici, peraltro già, in parte, assegnati per 

il 2° semestre dal Consiglio di Facoltà nella seduta del 28/9/2010 ai proff. di I e II 

fascia ed ai ricercatori che si erano dichiarati disponibili, nonché degli 

insegnamenti  che risultano vacanti, come sotto riportato: 
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Corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

 

Docenti di I fascia 

Chimica farmaceutica e tossicologica I Perrone Roberto 

Chimica farmaceutica applicata Trapani Giuseppe 

Docenti di II fascia 

Anatomia umana,patologia generale e  

terminologia medica Coluccia Mauro 

Fisiologia generale Scalera Vito 

Biochimica applicata e tecnologia del DNA  

ricombinante Iacobazzi Vito 

Metodi fisici in chimica organica Luisi Renzo  

Analisi dei farmaci II (A-H) Leopoldo Marcello 

Analisi dei farmaci II (I-Z) Ferorelli Savina 

Farmacologia e tossicologia Lograno Marcello 

Ricercatori 

Biologia animale e microbiologia Rosato Antonio   

 

Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

Docenti di I fascia  

Fisica con elementi di matematica (O-Z) de Palma Mauro 

Farmacognosia con elementi di botanica 

farmaceutica (A-E, F-N) Avato Pinarosa 

Chimica farmaceutica e tossicologica II (A-H) Altomare Cosimo 

Docenti di II fascia 

Chimica analitica con esercitazioni numeriche  

e di laboratorio (A-E) Corbo Filomena 

Fisica con elementi di matematica (A-E, F-N) Bellotti Roberto 

Biochimica (A-E) Fiermonte Giuseppe 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (A-E) De Laurentis Nicolino 

Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I (F-N) Carrieri Antonio 

Chimica farmaceutica e tossicologica II (I-Z) Campagna Francesco 

Farmacologia e tossicologia (A-H) Tricarico Domenico 

Farmacologia e tossicologia (I-Z) Desaphy Jean-François 

Ricercatori 
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Farmacognosia con elementi di botanica  

farmaceutica (O-Z) Argentieri Maria Pia   

Chimica analitica con esercitazioni numeriche  

e di laboratorio (F-N) Palluotto Fausta 

Tecnologia,socioeconomia e legislazione 

 farmaceutiche (A-H) Cutrignelli Annalisa   

Tecnologia,socioeconomia e legislazione 

farmaceutiche (I-Z) Trapani Adriana 
 

Corso di laurea in Tecniche Erboristiche  

Docenti di I fascia 

Farmacognosia con elementi di  botanica  

farmaceutica Avato Pinarosa 

Prodotti dietetici di origine vegetale (modulo) Berardi Francesco  

Docenti di II fascia 

Prodotti cosmetici di origine vegetale Latrofa Andrea 

Ricercatori 

Chimica farmaceutica generale (modulo) Lacivita Enza   

Farmacologia generale (modulo) Debellis Michela   

Tecnologia farmaceutica e legislazione erboristiche Denora Nunzio 

 

Corso di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco   

Docenti di II fascia 

Chimica farmaceutica e tossicologica II Campagna Francesco 

Farmacologia e tossicologia Desaphy Jean-François 

Ricercatori 

Tecnologia,socioeconomia e legislazione 

farmaceutiche Trapani Adriana 
 

Insegnamenti vacanti nel 2° semestre 

Corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche 

Complementi di chimica (modulo), Biochimica 
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Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

Anatomia umana (O-Z), Biochimica (F-N), Biochimica  (O-Z), Fisiologia generale 

(A-E), Fisiologia generale (F-N), Fisiologia generale (O-Z), Biochimica  applicata 

(A-H), Biochimica  applicata (I-Z) 

 

Corso di laurea in Tecniche Erboristiche 

Agrotecniche delle colture officinali e tecnologie di trasformazione ed  

utilizzazione  delle specie officinali   

 

Il Preside rileva che per gli insegnamenti di Fisiologia generale del corso di 

laurea in Farmacia si dovranno bandire tre vacanze in quanto il prof.  Scalera, 

precedentemente contattato,  ha manifestato la sua indisponibilità a svolgere 

attività didattica frontale oltre ad un solo incarico di insegnamento non avendo 

optato per regimi diversi da quello stabilito dal DPR 382/80.   

Il prof. Scalera replica  che  l’Ufficio di  Presidenza, prima di pubblicare il bando 

di vacanza degli insegnamenti, dovrebbe fare una ricognizione dei compiti 

didattici già assegnati e far sì che tutti i docenti di I e II fascia abbiano un carico 

di didattica frontale  equivalente a 120 ore; ritiene che gli insegnamenti per i 

quali si  chiede la disponibilità dei ricercatori  o che si vuole pubblicare a vacanza 

possano essere ricoperti d’ufficio da quei docenti di I e II fascia che hanno solo 

un corso ufficiale, altrimenti sembrerebbe che la tanto invocata normativa delle 

120 ore sia applicabile solo alla sua persona.  
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Terminato l’intervento del prof. Scalera, il Preside, a completamento 

dell’argomento relativo all’organizzazione didattica del 2° semestre,  ricorda che 

il Consiglio nella seduta del 7/10/2010 aveva deliberato l’assegnazione dei 

compiti didattici integrativi ai ricercatori per l’assistenza ai laboratori 

esercitazionali a posto singolo come sotto indicato:  

dr.ssa  CATALANO Alessia: assistenza al laboratorio didattico di Analisi 

chimico-farmaceutiche e tossicologiche I (A-H), CTF;  

dr.ssa CAROCCI Alessia: assistenza al laboratorio didattico di Analisi chimico-

farmaceutiche e tossicologiche I (I-Z), CTF;  

dr.ssa ABATE Carmen: assistenza al laboratorio didattico di Analisi dei farmaci 

II (A-H),   CTF;  

dr.ssa LACIVITA Enza: assistenza al laboratorio didattico di Analisi dei farmaci 

II,   CTF (I-Z);  

dr. ARMENISE Domenico: assistenza al laboratorio didattico di Analisi chimico-

farmaceutiche e tossicologiche I (A-E), Farmacia;  

dr. FRACCHIOLLA Giuseppe: assistenza al laboratorio didattico di Analisi 

chimico-farmaceutiche e tossicologiche I (F-N), Farmacia;  

dr..ssa CELLUCCI Carla: assistenza al laboratorio didattico di Analisi chimico-

farmaceutiche e tossicologiche I (O-Z), Farmacia. 

Corsi di didattica a scelta dello studente attivabili nel 2° semestre 

Il Preside comunica che per il 2° semestre hanno dato disponibilità ad attivare i 

corsi di didattica a scelta dello studente i seguenti docenti: 
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prof. Vito Capriati: Chimica delle sostanze organiche naturali 

prof. Giovanni Natile: Metalli e salute: aspetti tossicologici, farmacologici, nutrizionali 

prof. Carlo Franchini: Chimica tossicologica ambientale e delle sostanze di abuso 

prof. Francesco Berardi: Prodotti dietetici, integratori e alimenti salutistici 

prof. Domenico Tricarico: Sperimentazione clinica, farmaco economia, 

farmacoepidemiologia, farmacovigilanza, fitovigilanza, e sistema farmaceutico 

europeo 

prof. Massimo Franco: Prodotti cosmetici e loro formulazione 

Ipotesi di retribuibilità degli incarichi di insegnamento 

Per quanto riguarda una eventuale ipotesi di retribuibilità degli incarichi di 

insegnamento, qualora vi sia un finanziamento di Ateneo, il Preside ritiene che 

sarà necessario stabilire dei precisi criteri; in Commissione didattica è emersa  

una ipotesi di retribuibilità nei casi di seguito riportati: 

 - ai proff. ordinari e associati  che superano le 120 ore di didattica frontale per i 

corsi ufficiali potrà essere retribuito il 3° incarico; 

- ai ricercatori che si trovano nella necessità di assumere, per carenze didattiche, 

due incarichi di insegnamento di corsi ufficiali potrà essere retribuito il 2° 

incarico; 

- i corsi di didattica a scelta dello studente concorrono al completamento delle 

120 ore di didattica frontale ma non possono essere retribuibiti. 

Il Preside  invita il Consiglio a valutare l’ipotesi prospettata dalla Commissione 

didattica e coglie l’occasione per suggerire, alla luce di quanto emerso 
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precedentemente, che ai proff. ordinari, associati e ricercatori  che si trovano nelle 

condizioni sopra descritte compete comunque un uguale trattamento di 

retribuzione. 

 Il dr. Nicolotti ritiene che l’affidamento di due corsi al ricercatore entrerebbe in 

collisione con il principio che il ricercatore debba svolgere essenzialmente attività 

di ricerca. A suo parere, tutti i ricercatori che assumono un incarico di 

insegnamento avrebbero diritto ad una retribuzione, sia pure simbolica. 

Il prof. Franchini condivide quanto espresso dal dr. Nicolotti e aggiunge che la 

legge Gelmini prevede che venga retribuito il corso di insegnamento ai 

ricercatori che abbiano maturato almento tre anni di incarico, compatibilmente 

con le finanze di Ateneo.  

Alle ore 18,30 il dott. Catto lascia la sala del Consiglio. 

La prof.ssa Conte condivide lo spirito con il quale ha operato la Commissione 

didattica e ritiene che si debba retribuire ai ricercatori, qualora sia possibile, il 

primo incarico evitando di coinvolgerli  in un secondo insegnamento. 

La prof.ssa Pacifico concorda con il prof. Scalera per quanto riguarda la proposta 

di attribuzione a tutti i proff. ordinari e associati  della Facoltà di due corsi di 

insegnamento ufficiali  in modo da coinvolgere il meno possibile i ricercatori  

nell’espletamento dell’attività didattica. 

Terminati gli interventi, il Preside ribadisce e condivide con il Consiglio il 

principio di dare uguale retribuzione ai ricercatori per il 1° incarico di 

insegnamento e ai proff. ordinari e associati per il 3° incarico a partire dal 
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prossimo Anno Accademico, qualora vi sia disponibilità di fondi di Ateneo e 

senza stabilire a priori una soglia del budget,  fermo restando il principio che  

docenti e ricercatori dichiarino la propria disponibilità a svolgere i corsi anche a 

titolo gratuito. Il Preside aggiunge che la discussione sull’argomento potrà 

comunque essere approfondita in momenti successivi.  

Esame dei questionari  di Facoltà inerenti la valutazione della didattica del I 

semestre A.A. 2010-11  

Il Preside comunica che la Commissione didattica, a seguito dell’ottimo lavoro 

svolto dalla Sig.ra Facchini, che viene ringraziata per questo, ha potuto prendere  

in esame l’esito dei questionari interni di valutazione della didattica del I 

semestre. Fa presente che la Commissione  ha analizzato solo la parte che non 

presenta problemi di privacy mentre l’Ufficio di Presidenza della Facoltà invierà 

ai singoli docenti i giudizi degli studenti rivenienti dall’esame di detti 

questionari.  Aggiunge che eventuali commenti e riflessioni da parte dei docenti 

sarebbero utili al miglioramento del questionario sul quale, a partire dal 2° 

semestre, dovrà essere riportato  anche il numero teorico degli studenti 

frequentanti. 

Devoluzione al Dipartimento Farmaco-Chimico dei fondi del miglioramento 

della didattica per le spese sostenute per i laboratori didattici a posto singolo 

Il Preside riferisce che la Commissione didattica ha preso in esame e accolto la 

richiesta del Direttore del Dipartimento Farmaco-chimico (nota del 1-2-2011) 

relativa al reintegro dai fondi del Miglioramento della didattica della somma di 
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euro 35.955,30 utilizzata per lo svolgimento dei laboratori didattici a posto 

singolo nell’A.A. 2009-10. Alla richiesta è allegato il rendiconto delle spese 

effettuate dal Dipartimento per detti laboratori. 

Il Consiglio, 

visto il parere favorevole della Commissione didattica di Facoltà, 

d e l i b  e r a 

di attribuire dai fondi del Miglioramento della didattica cap. 103340  al 

Dipartimento Farmaco-chimico la somma di euro 35.955,30 per le spese effettuate 

nell’A.A. 2009-10 per i laboratori didattici a posto singolo. 

Il Consiglio invita l'Area Ragioneria dell'Università di Bari ad accreditare  la cifra 

succitata al Dipartimento Farmaco-chimico e chiede che una copia del mandato 

venga inviata alla Presidenza della Facoltà di Farmacia. 

Problemi didattici relativi all’ordinamento normato dal DM 509:  

conseguimento di CFU attraverso corsi seminariali per il completamento della 

didattica a scelta 

Il Preside riferisce che, a seguito della nuova organizzazione della didattica a 

scelta a partire dall’A.A. in corso, gli studenti afferenti all’ordinamento normato 

dal DM 509, nel conseguire i CFU ad essa relativi, rimangono in difetto di 1 o 2 

CFU che non intendono colmare con la frequenza di un intero corso per il quale è 

prevista l’acquisizione di 8 CFU.  
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Il Preside propone di dare a questi studenti la possibilità di completare i  CFU 

per la didattica a scelta con la frequenza di corsi seminariali organizzati nella  

Facoltà e che comunque devono essere precedentemente codificati dalla Stessa. 

Il prof. Natile propone che la frequenza al ciclo di seminari individuato per il 

completamento di CFU per la didattica a scelta debba essere certificato dal 

docente.  

Il Consiglio approva quanto proposto dal Preside e dal prof. Natile. 

 

5) RICHIESTE DI NULLA OSTA PER SUPPLENZE FUORI SEDE A.A. 2010-11 

 

Il Preside comunica di aver ricevuto richieste di nulla osta per insegnamenti 

presso altra Sede universitaria e/o presso altra Facoltà dell’Università di Bari  

sulle quali il Consiglio dovrà esprimersi. 

CATTO Marco 

Il dott. Catto lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il dott. CATTO Marco, ricercatore confermato  presso 

questa Facoltà (SSD CHIM/08), ha chiesto in data 23/9/2010 di essere 

autorizzato a ricoprire per supplenza  l’insegnamento di “Analisi dei Farmaci 

II”, CFU 5, presso la Facoltà di  Farmacia dell’Università di Potenza. Nella 

richiesta il dott. Catto precisa che detto insegnamento, richiesto a titolo gratuito, 

sarà svolto nel 2° semestre dell’A.A. 2010-11.  
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Il dott. Catto si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno 

adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  esprime parere 

favorevole. 

La richiesta  di nulla osta del  dott. Catto viene  allegata al presente verbale. 

Il dott. Catto rientra nella sala del Consiglio. 

DE VITO Danila  

Il Preside comunica che la prof.ssa DE VITO Danila, professore ordinario presso 

questa Facoltà (SSD MED/42), ha chiesto in data 28/12/2010, di essere 

autorizzata a ricoprire per supplenza, nel 2° semestre dell’A.A. 2010-11, i 

seguenti insegnamenti: 

 a) Igiene generale, CFU 1, ore 10,  (richiesto a titolo gratuito) presso il corso di 

studio di Igiene dentale della Facoltà di  Medicina e Chirurgia dell’Università 

degli Studi di Bari; 

b) Igiene generale ed applicata, CFU 11, ore 110, (richiesto a titolo retribuito)  

presso il Master di II livello in “Management infermieristico per le funzioni di 

coordinamento” attivato presso la Facoltà di Medicina e Chirurgia 

dell’Università degli Studi di Bari.  

La prof.ssa De Vito si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 
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Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  esprime parere 

favorevole. 

Le richieste  della  prof.ssa  De Vito  vengono  allegate al presente verbale. 

 

6) APPROVAZIONE DEI MODULI DELL’ATTIVITÀ DIDATTICA  

Il Consiglio approva i moduli consegnati e sottoscritti dai proff. di I e II fascia, 

relativi all’attività didattica svolta nell’A.A. 2009-10 e all’impegno didattico 

previsto per l’A.A. 2010-11.  

 

7) PROPOSTA DI ISTITUZIONE PER L’A.A. 2011-12 DEL MASTER DI 2° LIVELLO IN 

“REACH “ 

 

Il Preside riferisce che un gruppo di docenti della Facoltà in data 8/2/2011 ha 

presentato all’Ufficio di Presidenza la proposta di istituzione di un master 

universitario di II livello per la preparazione di esperti sul REACH (Registration  

Evaluation Authorization of Chemicals), iniziativa peraltro contemplata nel  

Decreto Interministeriale del 16 giugno 2010, a firma del Ministro dell’Istruzione, 

Università-Ricerca e Ministro della Salute. 

Riferisce altresì che al fine di illustrare le valenze e le ricadute occupazionali che 

il Master potrebbe fornire ai laureati pugliesi nei settori tecnico-scientifici, il 

gruppo di docenti, detto proponente e costituito dai proff. Corbo, Luisi, Latrofa, 
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Margiotta e Leonetti, ha chiesto di poter introdurre nella presente seduta l’Ing. 

Cappa, Presidente della Commissione Chimica – Confindustria Puglia.  

Il Preside chiede al Consiglio di esprime parere favorevole per l’audizione 

dell’ing. Cappa. Il Consiglio approva. 

L’ing. Cappa entra nella sala del Consiglio e illustra brevemente le attività e gli 

obiettivi aziendali nonchè le esigenze del territorio per quanto riguarda 

l’adeguamento al Regolamento REACH.  

Seguono numerosi interventi per chiarimenti di tipo tecnico; l’ing. Cappa 

risponde a tutti in modo esauriente.  

Il Preside ringrazia l’ing. Cappa che lascia la sala del Consiglio. Invita quindi la 

prof.ssa Corbo, uno dei docenti proponenti il Master,  ad illustrare l’iter 

amministrativo per l’istituzione del Master e, per grandi linee, le aree tematiche 

in cui lo stesso sarà articolato. 

La prof.ssa Corbo ringrazia ed espone quanto sotto riportato: 

“Il Parlamento ed il Consiglio Europeo hanno approvato il regolamento che riordina 

l’attuale legislazione comunitaria in materia di sostanze chimiche importate, usate come 

intermedi o immesse sul mercato, sia da sole sia come componenti di preparati, 

introducendo un sistema integrato per la registrazione, valutazione biologica-ambientale, 

autorizzazione e restrizione al loro uso a  tutela anche della tracciabilità delle materie 

prime di natura chimica importate da paesi extraeuropei. 
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Al fine di preparare figure professionali esperte, i suddetti Ministeri hanno individuato in 

Master universitari di secondo livello lo strumento più idoneo per formare figure esperte 

in tale materia.  

In Italia sono attualmente attivi solo due Master che si occupano di REACH, uno in 

Liguria e l’altro in Veneto mentre altri sono in fase di preparazione in altre regioni del 

centro-nord. E’ di questi giorni (Decreto Rettorale n° 4377 del 17/12/2010) la notizia 

dell’istituzione, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi di Napoli 

“Federico II”, del Master Universitario di II livello in “REACH”.  La Regione Puglia è 

stata inserita dalla commissione tecnica della SCI (Società Chimica Italiana)  tra le 

cinque regioni pilota (insieme con Toscana, Lazio, Veneto ed Emilia Romagna) coinvolte 

nell’attuazione, in via sperimentale, della prima fase di questo complesso regolamento 

REACH.   

Alla luce di queste considerazioni è evidente che giovani professionisti formati attraverso 

un Master universitario sul REACH, potranno usufruire di grandi opportunità di 

lavoro, sia come dipendenti di aziende presenti sul territorio italiano ed europeo e 

sottoposte alle normative REACH, sia in qualità di liberi professionisti e consulenti per 

aziende e istituzioni pubbliche che dovranno esercitare attività di controllo in questo 

settore.  

Per quanto riportato, si ritiene di estrema utilità l’urgente attivazione di un Master 

universitario specifico che potrebbe nascere, viste le varie implicazioni di salute pubblica e 

salvaguardia del territorio, come offerta formativa post laurea (Master di II livello) della 

Facoltà di Farmacia  del nostro Ateneo.   
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 Il gruppo di docenti proponenti individuati è costituito dai proff. Corbo, Luisi, 

Margiotta, Leonetti, Latrofa,  che per competenze specifiche (Referenti proposti dalla SCI 

Regione Puglia per la Rete REACH, Direzione del “Corso sulla sicurezza in ambiente 

chimico”, componenti della Commissione Permanente per la Salute e la Sicurezza del 

Dipartimento Farmaco-chimico) si sono interessati alle problematiche relative al master 

in oggetto. Manifestazione di interesse all’iniziativa è stata già prodotta dalla Società 

Chimica Italiana Sezione Puglia ,lettera del presidente pro tempore  prof Fanizzi del 

16/12/2010, della Camera di Commercio di Bari, Industria, Artigianato e Agricoltura  del 

17/12/2010, dell’Ordine dei Farmacisti del 7/02/2011, dell’azienda Farmalabor  

dell’8/02/2011).  

I regolamenti vigenti nell’Università di Bari che disciplinano i Corsi di Formazione post-

laurea, Master universitari di primo e secondo livello e Corsi di perfezionamento, 

prevedono che le proposte di istituzione ed attivazione debbano essere presentate alle 

Facoltà entro il 1 marzo di ogni anno e che i Consigli di Facoltà debbano deliberarne 

l’approvazione entro il successivo 15 aprile. Il master si articolerà in piani esecutivi 

(attività formative, docenti, disponibilità di spazi) organizzati dai docenti proponenti 

della Facoltà. La proposta di istituzione del master necessita dell’approvazione del 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-Chimico, che dovrà dichiarare eventualmente la 

propria disponibilità ad essere sede amministrativa del master, e del Consiglio di Facoltà 

prima di essere sottoposta all’esame degli Organi di Governo dell’Università; dopo 

l’acquisizione del parere favorevole della Commissione Master, del Senato Accademico e 

del Consiglio di Amministrazione dell’Università viene emanato il bando di concorso.  
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L’attività formativa del master prevede aspetti normativo-giuridici, biologici, tossicologici 

ed ambientali, analisi del rischio, innovazione di processi chimici, applicazione di 

tecnologie (software, metodi computazionali di analisi e predizione delle proprietà 

tossicologiche delle sostanze in commercio nei paesi della EU).  

La durata del master è di un anno solare; qualora non venga raggiunto il numero minimo 

di partecipanti , così come previsto dal Regolamento, il master non sarà attivato. 

La quota d’iscrizione al master sarà intorno ai 3.000,00 euro.  

Per la docenza sarà prevista solo una quota minima per il rimborso spese.   

I docenti  proponenti si stanno attivando per stipulare convenzioni con Enti pubblici 

(Ministero della Salute, ISS) e privati (Aziende) per gli stage previsti dal master come 

parte integrante dell’attività formativa. 

Saranno interpellati Istituti di Credito Bancario per stipulare convezioni per “Prestiti 

d’onore” a favore dei corsisti.” 

Concluso l’intervento della prof.ssa Corbo, il Preside sottolinea che nella seduta 

odierna il Consiglio è chiamato ad esprimere la volontà di massima di accogliere 

o meno la proposta di istituzione del Master di II livello in REACH.  

Seguono vari inteventi. 

Il Prof. Carotti plaude all’iniziativa anche se con rammarico fa presente di 

esserne venuto a conoscenza attraverso l’ordine del giorno del Consiglio mentre 

avrebbe potuto, in qualità di decano della chimica farmaceutica, dare un 

contributo all’iniziativa. 
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Il prof. Natile, pur plaudendo all’iniziativa, ritiene che un Master su REACH  

(Registration  Evaluation and Authorization of Chemicals) non possa prescindere 

dal coinvolgimento del Dipartimento di Chimica essendo l’oggetto di REACH le 

sostanze chimiche, in generale, e non i farmaci i quali sono soggetti ad apposita 

legislazione. Il prof. Natile fa anche presente che in un incontro avuto 

direttamente col Direttore del Dipartimento di Chimica, gli era stata 

rappresentata la piena disponibilità del dipartimento stesso per una proposta 

congiunta e paritaria. 

Il Preside, ribadendo di essere  stato informato dell’iniziativa solo pochi giorni 

prima della convocazione dell’attuale Consiglio di Facoltà, riferisce di essere 

venuto a conoscenza che anche il Dipartimento di Chimica  della Facoltà di 

Scienze MFN sta avviando una iniziativa del genere per cui, se alla Commissione 

Master dell’Università  dovessero giungere entro i termini di scadenza due 

proposte sulla stessa tematica, di sicuro le strutture proponenti saranno invitate a 

coordinarsi; invita quindi i docenti proponenti a lavorare per una proposta 

congiunta e paritetica tra le  Facoltà di Scienze MFN  e Farmacia. 

La prof.ssa De Luca ritiene lodevole l’iniziativa. Tuttavia si unisce al rammarico, 

già manifestato da altri colleghi, che l’iniziativa stessa non sia stata 

adeguatamente divulgata e partecipata prima di essere presentata in Facoltà. 

Sottolinea che la Farmacologia rappresenta una disciplina fondamentale per gli 

aspetti tossicologici e di gestione del rischio delle sostanze chimiche previsti dal 

REACH ed auspica un maggiore coinvolgimento dei Farmacologi nelle fasi 
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propositive, e non solo in quelle attuative, dei percorsi formativi che richiedono 

le competenze in oggetto.  

Il prof. Luisi replica che il numero dei proponenti il Master può essere allargato 

non essendovi alcuna preclusione. Sottolinea che da parte del gruppo 

proponente vi è apertura per il Dipartimento di Chimica purchè la proposta sia 

paritetica: difatti nelle lettere sopracitate, tra cui quella inviata alla SCI sezione 

Puglia del 16/12/2010, in cui si chiedeva manifestazione di interesse 

all’iniziativa, stilate dalla prof.ssa Corbo, si parla sin dall’inizio di un Master 

interfacoltà.  

Terminati gli interventi, il Consiglio di Facoltà di Farmacia, con la sola astensione 

del prof Natile, esprime parere favorevole di massima per la proposta di 

istituzione del Master di II livello in REACH da concordare con il Dipartimento 

di Chimica della Facoltà di Scienze MFN. 

 

8) RICHIESTA DI RINNOVO PER L’A.A. 2011-12 DEL MASTER DI 2° LIVELLO IN 

“RADIOFARMACIA”  

 

Il Preside comunica che il Consiglio di Facoltà nella seduta odierna deve 

deliberare circa la proposta di rinnovo e di attivazione del master di II livello in 

“Radiofarmacia” per l’A.A. 2011-12. Fa presente che gli impegni istituzionali 

inerenti la carica di Preside, divenuti sempre più pressanti, non gli consentono di 

occuparsi puntualmente della gestione e delle attività del Master in oggetto per 
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cui  ha dovuto trasferire al prof. Marcello Leopoldo le funzioni di docente 

coordinatore del Master. 

Il Preside aggiunge che il calendario dell’attività didattica, relativa agli argomenti 

da trattare riportati nello schema tipo, insieme con l’elenco dei docenti già 

dichiaratisi disponibili o altri  che vorranno dare il loro contributo didattico, sarà 

definito appena il Master verrà approvato dagli Organi  competenti. Dà  poi 

lettura della documentazione inerente lo schema tipo e  invita il Consiglio ad 

esprimersi sulla proposta di  rinnovo per l’A.A. 2011-12 del master di  II livello in 

“Radiofarmacia”. 

Il Consiglio di Facoltà,  sentita la relazione del Preside, 

d e l i b e r a 

di approvare  all’unanimità la proposta di rinnovo per l’A.A. 2011-12  e lo 

schema tipo del Master di II livello in “Radiofarmacia” la cui documentazione, 

allegata al presente verbale, ne sarà parte integrante, e di attribuire il ruolo di 

docente-coordinatore al prof. Leopoldo Marcello. 

 

9) RICHIESTA DI RINNOVO PER L’A.A. 2011-12 DEL CORSO DI PERFEZIONAMENTO IN 

“FARMACISTA DI REPARTO” 

 

Il Preside comunica che il Consiglio di Facoltà nella seduta odierna deve 

deliberare circa la proposta di rinnovo e di attivazione per l’A.A. 2011-12 del 

corso di perfezionamento in “Farmacista di reparto”. 
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Dà  lettura della documentazione inerente lo schema tipo e  invita il Consiglio ad 

esprimersi sulla proposta di  rinnovo per l’A.A. 2011-12 del suddetto corso di 

perfezionamento. 

Il Consiglio di Facoltà,  sentita la relazione del Preside, 

d e l i b e r a 

di approvare  all’unanimità  la proposta di rinnovo per l’A.A. 2011-12 e lo 

schema tipo del Corso di Perfezionamento in “Farmacista di Reparto” la cui 

documentazione, allegata al presente verbale, ne sarà parte integrante. 

 

10) VARIE ED EVENTUALI 

 

10a) Accordo per la continuità didattica dei  corsi universitari già istituiti a 

Brindisi 

Il Preside comunica che con nota del 10/2/2011 prot. n. 8605-III/12 il 

Dipartimento Ricerca, didattica e relazioni esterne  dell’Università di Bari ha 

trasmesso una bozza dell’atto aggiuntivo allegato all’ “Accordo per la continuità 

didattica dei  corsi universitari già istituiti a Brindisi” chiedendo ai Presidi delle 

Facoltà interessate, di esprimersi in merito. Il Preside aggiunge che la finalità 

dell’Accordo sopra citato, che sarà sottoscritto presso la Presidenza della 

Provincia dal Rettore e dalle Autorità locali brindisine, è di rendere operativa 

presso la sede universitaria di Brindisi la stabilizzazione dei corsi di laurea già 
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attivati e l’attivazione eventuale di corsi di nuova istituzione in adempimento 

alle intese in precedenza intercorse.  

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole. 

10b) Proposta di modifica artt. 16 e 34 del Regolamento di Ateneo per 

l’amministrazione, la finanza e la contabilità 

Il Preside comunica che con nota del 4/1/2011 prot. 254 – I/3 il Dipartimento 

Gestione delle Risorse Finanziarie, a seguito dell’avvio delle procedure di 

modifica degli articoli 16 e 34 del Regolamento di Ateneo per l’amministrazione, 

la finanza e la contabilità deliberato dal Consiglio di Amministrazione nella 

seduta del 10-123-2010,  invita i Presidi di Facoltà e i Direttori di Dipartimento ad 

esprimere parere in ordine alle predette modifiche. 

Il Consiglio di Facoltà,  

preso atto delle modifiche proposte per gli artt. 16 e 34 del suddetto 

Regolamento,  

considerata l’esigenza di rivisitare il vigente Regolamento sopra citato, ivi inclusa 

la necessità di procedere alla conversione in euro di tutti i riferimenti monetari 

ancora espressi in lire,   

esprime  parere favorevole. 

10c) Rinnovo delle  convenzioni con gli Ordini dei Farmacisti 

Il Preside  informa  che tutte le convenzioni con gli Ordini dei farmacisti delle 

province pugliesi e lucane per l’espletamento dei tirocini degli studenti dei corsi 

di laurea in Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  sono state rinnovate 
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nel rispetto dello schema approvato a suo tempo dal Senato Accademico della 

nostra Università. 

Il Consiglio approva i rinnovi delle suddette convenzioni nonché la modulistica  

ad esse allegata.  

Terminata la discussione  delle voci  all’ordine del giorno, il Preside comunica 

che in una prossima seduta il Consiglio dovrà prendere in esame la problematica 

relativa al dottorato professionale. 

La seduta viene tolta alle ore 19,30. 

IL PRESIDE       IL SEGRETARIO 

(Prof. Roberto PERRONE)    (Prof. Annamaria DE LUCA) 

 


